

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 5 DE NOVIEMBRE DE 1799.



Peste, en Hungría, 21 de Setiembre.

El día 5 llegaron al viejo Gradiska 104 oficiales franceses prisioneros de guerra, 5 Mayores, 29 Capitanes y 59 subalternos. Se destinaron 70 al cuartel de Brood. Entre ellos hay un General de 26 años, y que lleva consigo, según dicen, más de 1000 francos en oro, cuya opulencia disuena mucho con la miseria que se advierte en los compañeros de su infortunio. Se les trata bien á todos, y reciben por meses una cantidad proporcionada á su graduación: á los Coroneles se les dan 96 florines, á los Subtenientes 12 &c. Estos oficiales son franceses, polacos, cisalpinos y piemonteses.

Del viejo Gradiska salieron nuevos destacamentos el día 16 para reforzar los tres regimientos de esclavones que hay en el ejército del Rhin.

Hamburgo 3 de Octubre.

Un incidente muy sensible acaba de aumentar las desgracias que nos persiguen de algún tiempo á esta parte. Nuestro Senado no ha tenido valor para resistir á las amenazas de la Rusia, y ha entregado al Ministro de esta potencia el irlandés Napper-Tandi. Esta condescendencia, que no podrá disculparse con el pretexto de nuestra débil existencia política, va á atraernos el resentimiento de la República francesa; y si su distancia y otras consideraciones la impiden manifestarnos con las armas su resentimiento, tomará las medidas más rigurosas contra nuestra navegación, y ya es general aquí este temor. Dícese que el Senado acaba de despachar un correo á Paris para desarmar sin duda la justa indignación del gobierno francés.

De la Suabia 1.º de Octubre.

El aspecto de las cosas ha variado de poco tiempo á esta parte en el país de Wurtemberg. El Duque procede del modo más arbitrario; y las victorias de los coligados le han determinado á abrazar su causa, y á mirar la paz con Francia como no concluida. Está en guerra abierta con los estados de su Ducado, y como se fia en el apoyo de la coalición, los trata sin ningún miramiento. El Conde de Zeppelin, su Ministro en Viena, ha conseguido que el Conde de Lehrbach vaya al país del Ducado para terminar las diferencias que hay entre la corte y los estados; y estos han pedido la intercesión de la Prusia y del Hannóver. Entre tanto se ha aumentado el número de tropas, y ha ofrecido el Duque levantar al sueldo de la Inglaterra un cuerpo de 6000 hombres para unirse al ejército ruso; pero co-

mo nadie quiere alistarse voluntariamente, se trata de que se haga un alistamiento forzado.

Francfort 5 de Octubre.

Se dice que la corte de Berlin ha vuelto á asegurar á los gobiernos frances y báltavo que el pequeño cuerpo prusiano, que marcha á las órdenes del General Schladen hácia Emmerich, no tiene mas objeto que el de defender sus estados, y que S. M. conservará siempre escrupulosamente la neutralidad; y añaden que se ha desarmado á todos los emigrados holandeses que habia en Westphalia dentro de la línea de demarcacion.

De Lithuania escriben que un cuerpo de 450 rusos, que iba á Alemania, ha recibido contraórden en el camino.

Se refuerzan las tropas prusianas de las fronteras de la Curlandia y de la Lithuania, y se disponen grandes almacenes.

El cuartel general del Príncipe de Condé se hallaba el 30 del pasado en Stockack.

Quando los franceses se adelantaban por la parte de Wimpfen y de Heilbronn, en Suabia, se verificó el levantar en masa muchos grandes bayliatos del orden Teutónico, á los que se reuniéron los paisanos de algunos bayliatos del Electorado de Maguncia; pero así que los franceses se retiráron de aquellos países se deshizo, y aunque propuso el General austriaco que estas tropas pasasen el Necker por Gundelsheim para inquietar á los franceses en su retirada, se le respondió que aquel levantamiento en masa no se habia hecho con otro fin que el de oponer con pequeños destacamentos los medios de defensa á las execuciones militares de los enemigos.

Harlem 6 de Octubre.

Hemos recibido últimamente noticia cierta de que un navío de guerra ingles de 64 cañones y dos de transporte se han estrellado en el Haaks, que es un banco de arena que se extiende por ámbos lados en las inmediaciones del Texel, y que solo se han salvado 36 hombres de sus tripulaciones.

Haya 10 de Octubre.

La noticia de la batalla del día 2 habia hecho aquí una triste impresion, pues aunque combatimos con valor, y aunque el enemigo compró bien cara la victoria de aquel dia, sus resultas no nos eran favorables, viéndonos forzados al cabo de un combate de 16 horas á abandonar nuestros puestos, y á retirarnos tres leguas de Alkmaer; pero el General Brune, cediendo á las circunstancias, pensaba en desquitarse, lo que no ha tardado mucho en executar, como lo manifiesta la carta de oficio del Directorio báltavo, comunicada en la mañana del 7 á las dos Cámaras. El General Vandamme ha escrito tambien á la Administracion departamental del Texel dándole cuenta de esta victoria que han alcanzado nuestras tropas el dia 6, y encargándola preparase pan y licores para el ejército, haciéndolos traer de Harlem; y pidiendo al mismo tiempo aceptase la banda de un oficial ruso, muerto en el campo de batalla.

El ejército enemigo ha quedado enteramente derrotado, y ha tenido un gran número de muertos y de heridos.

Ha estado en gran peligro el General Brune de ser muerto ó prisionero, porque un cosaco se arrojó á él para atravesarle con la lanza, pero

uno de los guías del General evitó el golpe, derribó de otro al enemigo, le mató, y apoderándose despues del caballo, se le presentó á Brune, diciéndole: *Aquí teneis, mi General, un caballo cosaco.*

Esta batalla ha sido quizá mas sangrienta que las otras, pero no por esto su resultado ha sido mas ventajoso para los ingleses que el de la de Berghen. Nuestra derecha, compuesta de franceses y bátavos, ha padecido mucho, pues los anglo-rusos lograron hacerla mudar de situacion, y la cargaban por la espalda quando el General Brune acudió á socorrerla y derrotar á los enemigos, lo que decidió acaso la victoria á nuestro favor, que hasta entónces habia estado dudosa. Fuéron rechazados y perseguidos hasta Egmond. Hémos cogido 11 cañones y 1500 rusos é ingleses prisioneros. Entre estos últimos se distingue el hermoso cuerpo de guardias del Rey de Inglaterra con su Coronel. Este regimiento se compone de la nobleza mas rica de los tres reynos. Los enemigos tal vez no tendrian otro recurso que volverse á embarcar, si no hubiesen acudido al desesperado medio de abrir las esclusas, y de inundar una parte del norte de la Holanda. Pronto recibiremos noticia de esta destructora operacion, que no solo hará mas irreconciliables los muchos enemigos que tiene aquí la Inglaterra, sino que llenará de indignacion hasta sus mismos partidarios.

Se dice que el 7 ha habido algunas escaramuzas, que el 8 por la mañana se encontraron algunas patrullas, y que al medio dia todo el ejército estaba en movimiento. El Ayudante general Raaf escribia al Comandante de Harlem con fecha del dia 8 lo siguiente: „Me ha encargado el General en xefe os escriba, que deis las órdenes necesarias para que 200 hombres de la guardia nacional movable salgan al instante de Harlem para Beverwick á escoltar los prisioneros rusos é ingleses. La noche pasada abandonaron los enemigos todos sus puestos. Los perseguimos, y ya estan los franceses en Alkmaer.”

Los ingleses han abandonado á Lemmer, despues de saquearlo. Así que supieron su invasion acudieron 400 ó 500 hombres de estas costas, y pudieron llegar á tiempo de libertar los barcos.

Glaris 5 de Octubre.

Despues de la derrota terrible que sufrieron ayer los rusos en el Muttathal, se retiraron con el resto del ejército al Rhinthal hácia Glaris; pero esta mañana fuéron nuevamente atacados por los franceses, como tambien los que estaban apostados en Nestal, que han sido igualmente derrotados del todo, retirándose las reliquias del ejército fugitivo por el Rhinthal mas allá de Elm, por donde los franceses victoriosos los persiguen de forma que pocos podrán escaparse. Ayer tuvieron los rusos algunos millares de muertos, heridos y prisioneros; y hoy han perdido 1200 prisioneros, y gran número de muertos. Aquí mismo hay 1400 rusos heridos y 600 en Mutton.— Se cuenta entre los muertos el General de los cosacos y muchos oficiales del estado mayor: el Comisario ruso fué prisionero con la caxa militar; y se cogieron muchos bagages, y cerca de 500 caballos que habia junto al lago de Klœuthal, con otros muchos cargados de harina. Entre los prisioneros tambien hay algunos oficiales y soldados austriacos.

Zug 4 de Octubre.

Se han recibido aquí cartas con los hechos siguientes relativos al último paso de los enemigos por Airolo. Suwarow, que llegó á Bellinzona, marchaba el 25 de Setiembre á Stalvedro á la frente de sus tropas: el regimiento de Miguel Vallis fué el primero que entró en el Valle Levantino; pero 3 compañías francesas de granaderos de 70 hombres cada una, que estaban en Airolo, y 300 soldados apostados en el valle de Bedretti, atacaron al enemigo en número de 20 por lo menos, parte de ellos croatas y 30 caballos húngaros, y duró el combate desde las 6 de la mañana hasta las 6 de la tarde. Al día siguiente se peleó también con encarnizamiento, pero sobreviniendo repentinamente un tiempo terrible, se retiraron los franceses hácia Fúrca, para cubrir las fronteras del Valais.

Suwarow es un hombre pequeño de cuerpo, de pelo canoso, y casi nunca es conocido, porque no lleva ninguna divisa, y su traje es semejante al de un Sargento ó Cabo. Quando entró en los Cantones italianos prometió solemnemente, que el 30 de Setiembre estaría en Lucerna, y que muy poco despues quedaría libre de franceses la Suiza. Le acompañan muchos Señores rusos, y también el Príncipe Constantino.

Zurich 8 de Octubre.

Acabamos de recibir el boletín siguiente del General Massena. „El Archiduque Carlos se adelanta con un crecido cuerpo de tropas contra mí, y yo marchó á Schaffusa y Constanza.”

Una carta de Lichtensteig en el Toggenbourg de 2 de este mes refiere sobre la retirada de los rusos lo siguiente: „Toda la retirada, ó mas bien huida, la hacen los rusos por este pueblo. Hay un ruido y confusión horrible, hombres sin vestidos, sin zapatos, que apenas se entienden entre sí, vienen preguntando por los caminos sin saber donde quieren ir; y los carros, cañones y bagages impiden el paso de las calles. A los oficiales les parece que tienen los franceses á las espaldas, y huyen sin detenerse, abandonando también á los soldados, los que se dexan prender, ó se ocultan en los bosques inmediatos, sin pensar en reunirse con sus cuerpos, que les sería además imposible encontrar, porque todos están desordenados y dispersos. Es tan precipitada su marcha, que apenas se detienen un instante para comer, ó saquear. Los caminos están cubiertos de estos hombres fieros, que se caen muertos de hambre y de cansancio. Un día entero han marchado sin que los franceses los incomoden; pero ayer y hoy los ha inquietado la caballería francesa, y les ha cogido algunos prisioneros. La gente del campo mata por su parte quantos enemigos encuentra en los bosques.”

Se estiman aquí tan poco los caballos rusos, por ser malos, que se han vendido á 24 rs. cada uno. Las tropas helvéticas se apoderaron en la batalla de esta ciudad de una parte de la caja militar de los enemigos, y la han repartido fraternalmente con los franceses, los que habían por su lado tomado también otra parte de dicha caja.

Nadie ha podido observar mejor que nosotros la mala inteligencia que reyna entre los Generales rusos y austriacos, y en especial entre Korsakow y Hotze; pero es preciso confesar que estos últimos se han portado aquí mejor que los primeros.

Se halló entre los muertos en el campo de batalla la muger de un General ruso.

Arau 8 de Octubre.

En 15 dias la Suiza ha servido de sepulcro á 450 rusos y austriacos, muertos, heridos ó prisioneros. Es mucho el odio que hay entre unos y otros: los primeros creen que los han engañado sus aliados, y los imperiales ven á los rusos destruidos por los franceses con un placer que no siempre saben disimular.

Los oficiales rusos entraron en estos países con muchos ducados, y hoy cada uno de nuestros húsares y granaderos tiene 30, 40 y 50 lises en el bolsillo.

En la sesion del Senado de Berna del 25 del mes pasado se leyó y aceptó una resolucion del gran Consejo concediendo al Directorio un crédito de 4000 francos para las necesidades del Ministerio de la Guerra.

Basilea 5 de Octubre.

Hasta ahora han pasado por esta ciudad cerca de 70 prisioneros rusos y austriacos, á los que seguirán otros muchos. Tambien pasan transportes numerosos de heridos franceses, rusos y austriacos.

Suwarow, que habia llegado hasta Altorff, segun las últimas noticias que hemos recibido, se ha retirado ya del todo; y su ejército se halla cercado por todos lados; pero logró abrirse paso hácia los Grisones, aunque tuvo que abandonar sus bagages y la poca artillería que tenia. Los franceses le han cogido tambien en su retirada muchos prisioneros.

Weissemburgo 6 de Octubre.

Nuestras tropas han pasado ántes de anoche el Rhin por Seltz y Neubourg. Los paisanos han querido oponer alguna resistencia en Plittersdorf; pero se sujetaron muy pronto, y el Preboste y Burgomaestre se tomaron como rehenes, y se condujeron ayer mañana á la orilla de acá del rio.

Strasburgo 10 de Octubre.

No ha salido cierta la noticia que se habia esparcido de la toma de Mannheim por nuestras armas.

El General Lecourbe llegó ayer aquí, y ha tomado el mando del ejército del Rhin. Hoy se ha transferido á Kell.

El quartel general que habia vuelto á establecerse en Landau se ha trasladado á Weissemburgo.

La carta que el General Ney, Comandante interino del ejército del Rhin escribió el 7 al General Colaud, es como sigue: „No retardo daros cuenta de que en los diferentes ataques que he dado desde Seltz hasta Manguncia he salido victorioso. En Sandhoffen sorprendió el General Nausanty una compañía de hulanos que hizo prisionera con su comandante.—El General Lorcet se habia apoderado ya de Francfort el dia 5 por la noche, en donde hubo un combate muy obstinado. De Hocchs nos hicimos dueños á viva fuerza. Estando cortado el puente del Nidda, ha tenido que pasar este rio la infantería padeciendo un terrible fuego de fusilería. Los enemigos tenian otro puente sobre el Mein defendido por 400 paisanos, pero cayó en nuestro poder, y lo quemamos por no poder llevarlo. La pérdida de los contrarios es de mas de 300 hombres entre muertos y heridos; y 100

paísanos han arrojado sus fusiles. Hemos cogido una bandera, 2 cañones y algunos caballos &c."

Continuacion de las noticias de Paris de 14 de Octubre.

El despacho de Buonaparte al Directorio ejecutivo, refiriendo la rendicion del castillo de Abukir, es en sustancia como sigue.

Quartel general de Alexandría 4 de Agosto. „ El dia 26 de Julio intimé la rendicion al castillo de Abukir; y el hijo del Baxá, su Kiaya y todos los oficiales querian capitular, pero no quisieron oírlos los soldados. El 27 continuó el bombardeo, y el 28 se establecieron muchas baterías nuevas á la derecha é izquierda del istmo: se echáron á pique muchas barcas cañoneras, y una fragata que quedó desmantelada se alejó de la costa. Principiáron á faltar los víveres al enemigo el 29, el que se introduxo con maña en algunas casas de la aldea inmediata al fuerte, y acudiendo el General Lannes salió herido en una pierna. Menou tomó en su lugar el mando del sitio. El 30 se echó al enemigo de todas las casas en que se habia alojado, obligándole á que entrara en el castillo despues de haberle muerto mucha gente. El 31 teniamos nuestras baterías en la contraescarpa, nuestros morteros hacian un fuego vivísimo, de suerte que el castillo en este dia no era mas que un monton de piedras; pero como los enemigos no tenian comunicacion con la esquadra, y se morian de hambre y de sed, tomáron la resolucion, no de capitular, porque aquellas gentes no entienden de eso, sino de venir en tropel á abrazar las rodillas del vencedor. Se hicieron prisioneros al hijo del Baxá, á su Kiaya y á 20 hombres. En el castillo se han encontrado 300 heridos y 1800 cadáveres. Algunas de nuestras balas matáron 6 hombres de un solo tiro. En las primeras 24 horas, despues de la salida de la guarnicion turca, han muerto mas de 400 prisioneros por haber comido y bebido con demasía &c."

En la accion que hubo en Holanda el 6 de Octubre fué herido en el cuello el Lord Chattam hermano de Pitt.

El General enemigo que murió en la batalla de Berghen, no fué Mr. Knox, sino el Teniente General ruso Gerepsou, que mandaba la expedicion baxo las órdenes de Hermann.

Los franceses han hecho prodigios de valor en Frascati en una victoria que han conseguido contra los napolitanos; pero necesitan ser socorridos por el ejército grande contra los insurgentes, traidores y conspiradores; y por una carta de 9 de Setiembre piden no se olviden enteramente de ellos en Francia. Hace 6 ó 7 dias que no se veian en Civitavecchia á los ingleses que bloqueaban aquella plaza.

Las esquadras de Brest tienen orden de estar prontas á hacerse á la vela.

Tallien es Administrador del derecho de registro y de los dominios nacionales de Egipto.

Génova 28 de Setiembre.

Parece que no son únicamente los rusos los que procuran se eche ménos á los franceses en Italia. La conducta de los imperiales excita tambien muchas quejas y descontento; pues usan de la violencia para forzar á los paísanos á que executen los trabajos militares que tienen por conveniente, como han hecho en Alexandría para la reedificacion de las fortificaciones de

aquella plaza. Las requisiciones que se hacen con mano armada no son mas agradables de parte de un austriaco que de un ruso, y así el descontento es general.

El cuartel general se ha transferido de Cornigliano á Final, de donde pasará á Coni. Esta última plaza está libre.

Escriben de Sori con fecha de ayer que los franceses fuéron atacados estos últimos dias en toda la cordillera de montañas y riberas de Levante, y que oponiendo el valor al número, han hecho algunos prisioneros á los enemigos, entre ellos una compañía entera de granaderos austriacos, y que han vuelto á sus puestos. En Torrigliano fué donde padeció mas el enemigo. Nuestros soldados combatian á pedradas, y con este modo de combatir hacian mas daño á los austriacos que con el fuego de fusilería. Se espera una accion general.

Como eran muy urgentes las necesidades del ejército, ha tomado prestados el General en jefe 500⁰⁰ francos á la República liguriana, los que pagará con los primeros fondos que le lleguen de Francia.

Los imperiales exercen vexaciones contra los patriotas, que solo sirven para hacer su yugo mas odioso, y aumentar el número de los que solo esperan ocasion favorable para sacudirle.

Se han hecho á la vela las embarcaciones en que se habian cargado los efectos militares del ejército que estaban destinados para Francia.

Madrid 5 de Noviembre.

Se celebráron ayer en el Real sitio de S. Lorenzo los dias del Rey nuestro Señor con besamanos y gala con uniforme, habiendo concurrido con tan plausible motivo á cumplimentar á SS. MM. y AA. á dicho Real sitio los Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion.

En la gazeta núm. 87, capítulo de Madrid, en el primer párrafo de América, donde dice *instable* decadencia léase *notable*.

El Mercurio histórico y político de Agosto se hallará desde mañana en el despacho de la imprenta Real: en el Real sitio de S. Lorenzo en casa de Don Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de Don Manuel Navarro.

Por el correo del miércoles 15 de Octubre último remitió D. Feliciano del Arco, de esta corte, á D. Agustín del Arco, de Cádiz, 4 vales Reales de á 600 pesos, creacion de 10 de Abril, con los números 383,457, 387,154, 388,761, 388,640: y no habiendo llegado á su destino, se suplica al que sepa su paradero los entregue en esta corte á D. Diego de Palacio, del comercio, subida de San Felipe el Real, y en Cádiz al expresado D. Agustín del Arco, casa de Arrieta, Cubillo y compañía.

Dofia María Teresa Lopez Martinez, viuda de D. Juan de Villanueva, en el testamento que otorgó en 8 de Junio de 1782, y baxo cuya disposicion falleció en 14 de Enero de 1788, dexó un legado de 30⁰⁰ rs. por una vez para Dofia Francisca de Parte-Arroyo, su sobrina; é ignorándose el paradero de esta, se hace saber al público, para que en el término de 30 dias, contados desde este, acuda á legitimar su persona ante el Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y escribania del número de D. Juan Villa y Olier; con prevencion, que pasado dicho término sin haber comparecido, se dará la providencia que corresponda en justicia.

Quien supiere el paradero de Pablo Brunet, mercader catalan, que vivia en

la calle de la Cruz de esta corte , de donde se ausentó el día 8 de Octubre de este año , avisará en Madrid á D. Benito García, calle de la Cruz del Espíritu Santo , núm. 1.º, por ser de mucha importancia saber de su persona.

En la villa de Socuéllamos, provincia de la Mancha , se halla vacante la plaza de Médico con 800 ducados anuales de sueldo pagados por la Justicia, y además aquella cantidad en que se ajustare con los eclesiásticos seculares y regulares de dicho pueblo: el nombramiento se hará el 28 de Noviembre; y el Médico aprobado que quisiere pretenderla dirigirá memorial á la expresada Justicia con 15 días de anticipacion al tiempo señalado.

Por providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, del Consejo de S. M., primer Teniente Corregidor de esta villa , se venden 3 casas sitas en esta corte, pertenecientes á las memorias que fundó D. Benito Pardo, fontanero mayor que fué de ella. La primera en la calle de la Hoz baxa , señalada con el núm. 5 de la manzana 60, comprehensiva de 4353 pies y 5 octavos quadrados de sitio, apreciada en 34,026 rs. y 26 mrs.; la segunda en la calle del Amor de Dios baxa, con el núm. 6 de la manzana 60, comprehende 4574 pies quadrados, y se ha valuado en 19,838 rs. y 17 mrs.; y la tercera en la calle de Toledo, con el núm. 7 de la manzana 165, que comprehende 1816 pies y 5 octavos quadrados de sitio, y está tasada en 149,020 rs. Quien quiera comprarlas acuda á la escribanía del número de D. Diego Benigno Gonzalez, donde se admitirán las posturas y mejoras arregladas que se hicieren.

Curso completo ó Diccionario universal de agricultura teórica, práctica, económica y de medicina rural y veterinaria; escrito en frances por una sociedad de agrónomos, y ordenado por el Abate Rozier: traducido al castellano por D. Juan Alvarez Guerra, Sócio de mérito de la Real sociedad económica de Madrid, é individuo de su clase de agricultura: tomo 6.º Se compone entre otros de los artículos creta, cueva, cultivo, curacion, denticion, desgranar, deslechugar, destilar, diámetro, diarrea, disenteria, electricidad, empalizada, emparrado, empollar, enano, encina, enebro, enriar, epidemia, epidermis, epizootia, escorbuto, espaldera y esparavan, con 3 láminas relativas á estos artículos. Se vende con los anteriores en el almacén de la imprenta Real, y en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real: en Salamanca en la librería de Alegría, en Valencia en la de Mallen, en Cádiz en la de Quintana y compañía, y en Barcelona en el despacho principal del diario.

Por ser rara la impresion de la Biblia traducida por el P. Scio en folio, se advierte que la persona que tenga duplicados los tomos 1.º y 2.º, y le falten el 5.º y 6.º puede acudir para destruirlos á la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Carta sobre el uso de los medicamentos aplicados al exterior para la curacion de las enfermedades internas; escrita en frances por el Dr. J. Tourdes, Médico del ejército de Italia: traducida al castellano, y dedicada á la Real junta general de gobierno de la Facultad reunida. En esta carta se demuestra con varias observaciones que bastan los medicamentos externos para curar muchas enfermedades internas, y que aquellos remedios que no han producido efectos sensibles, los han surtido admirables preparados con el xugo gástrico y demás humores digestivos; por lo qual puede servir de apéndice á los experimentos y observaciones que hizo el célebre Espalanzani acerca de esta materia, y otros muchos han repetido con feliz suceso. Se hallará en la librería de Frances, frente á S. Felipe el Real.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, Presbítero. Quaderno 80, que contiene la continuacion de Nueva España. Véndese en la librería de Castillo frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.